

**ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS EMPLEADOS  
DE CAJA DUERO**

**MEMORIA AÑOS 2019-20-21-22**

**Salamanca 26 de abril de 2023**

Por razones obvias la memoria de estos cuatro años vamos a condensarla y a resumir lo más relevante ocurrido durante estos cuatro años:

### 1.- Evolución del número de socios

<b>Nº SOCIOS 31-12 AÑO 2018</b>	<b>452</b>
<b>ALTAS 2019-20-21-22</b>	<b>31</b>
<b>BAJAS 2019-20-21-22</b>	<b>60</b>
<b>Nº DE SOCIOS A 31-12-2022</b>	<b>423</b>

### VARIACION SOCIOS POR PROVINCIAS

<b>PROVINCIA</b>	<b>31-12-2018</b>	<b>31-12-2022</b>
<b>ÁVILA</b>	<b>22</b>	<b>20</b>
<b>CACERES</b>	<b>29</b>	<b>25</b>
<b>MADRID</b>	<b>20</b>	<b>14</b>
<b>PALENCIA</b>	<b>25</b>	<b>22</b>
<b>SALAMANCA</b>	<b>258</b>	<b>253</b>
<b>SORIA</b>	<b>48</b>	<b>43</b>
<b>VALLADOLID</b>	<b>31</b>	<b>28</b>
<b>ZAMORA</b>	<b>17</b>	<b>17</b>
<b>RESTO</b>	<b>2</b>	<b>1</b>
<b>TOTAL</b>	<b>452</b>	<b>423</b>

Hombres	344	81,33%
Mujeres	79	18,67%
Parejas	329	

TOTAL COLECTIVO ASOCIACION 752

<b>EDAD</b>	<b>Nº</b>	<b>%</b>
<b>80 ó +</b>	<b>95</b>	<b>22,46%</b>
<b>70 a 79</b>	<b>214</b>	<b>50,60%</b>
<b>60 a 69</b>	<b>96</b>	<b>22,70%</b>
<b>&lt; de 60</b>	<b>18</b>	<b>4,24%</b>

El objetivo de mantener el nº de socios cada día es más difícil. Hemos tenido 31 altas y 29 bajas voluntarias y 31 por fallecimiento, por lo que ha habido una disminución de 29 personas.

En 2011 se produjo el pico con el mayor nº de socios (554). En 2022 somos 131 menos.

Damos la bienvenida a los nuevos socios y nuestro más cariñoso recuerdo para los compañeros fallecidos y sus familias:

### AÑO 2019

<u>Asociado</u>	<u>Localidad</u>
Gregorio Calonge Delgado	Soria
Pedro Pizarro Cañadas	Jarandilla de la Vera (CC)
Egidio Alonso Fernández	Valladolid
Luis Merchán Escribano	Salamanca
José Sancho San Segundo	Salamanca
Sixto Martín Martín	Béjar (SA)
Manuel García Quesada	Soria

### AÑO 2020

<u>Asociado</u>	<u>Localidad</u>
Juan José Martín Galeano	Salamanca
José Luis Malho Fernández	Salamanca
Fernando Vicente Solano Barredo	Madrid
Gregorio Alonso Amez	Soria
Miguel Ángel Catalina Fernández	Palencia

### AÑO 2021

<u>Asociado</u>	<u>Localidad</u>
Rafael Gómez Castellano	Salamanca
Francisco Sesma Ballesta	Valladolid
Ángel Rodríguez Sainz	Salamanca
Araceli Vicente García	Salamanca
Saturio Ordás Chamorro	Gijón
Darío Pérez Díez	Zamora
Francisco Domínguez Coello	Valladolid
Liberio Cantalapiedra Pérez	Valladolid

## AÑO 2022

<u>Asociado</u>	<u>Localidad</u>
Delfín Sánchez Luengo	Béjar (SA)
Luis Cea Alfayate	Salamanca
Leandro Sastre de Paula	Valladolid
Emilio Iglesias Ortega	Salamanca
Gregorio Sánchez Lorenzo	Salamanca
Narciso Vicente García	Salamanca
José Luis González Lorenzo	Soria
María Auxiliadora Vicente González	Salamanca
Isaac García Martín	Valladolid
Fernando Rodrigo De Miguel	Navaleno (SO)
Roberto González Lafuente	Soria

## **2.- Asamblea General Ordinaria y Día del Asociado 2019**

La Asamblea General Ordinaria tuvo lugar en Salamanca, en el salón de actos de Plaza de Trujillo, el día 7 de mayo de 2019, cuyo desarrollo ha quedado registrado en el Acta que fue aprobada por los Interventores y que ha sido ratificada por esta Asamblea en el día de hoy.

Los acompañantes disfrutaron de una visita al Museo Casa Lis donde además de las joyas del museo, disfrutaron de la exposición temporal sobre Picasso, Miró y Dalí.

Al finalizar la Asamblea y la actividad turística nos trasladamos a un restaurante para celebrar el Día del Socio, que sirvió, como siempre, para repasar y compartir vivencias con los compañeros y homenajear a los que cumplieron 80 años en el pasado ejercicio y que en su día fueron referentes para los más jóvenes:

<u>Asociado</u>	<u>Localidad</u>
Angel Sánchez Aylagas	Burgo de Osma (SO)
César Redondo Sánchez-Jara	Salamanca
Florencio Garrido Fuentes	Montehermoso (CC)
Francisco Romero Mulas	Salamanca
José del Brío Sánchez	Salamanca
José Antonio Ferreira Villar	Salamanca

### **3.- Proceso Electoral**

El 18 de marzo de 2020 la comisión electoral declara como electos a los vocales presentados.

La junta saliente siguió actuando en funciones hasta que se pudo celebrar sesión presencial.

El día 7 de octubre de 2021 se produjo la toma de posesión de los vocales electos y el nombramiento de cargos, quedando la Junta Directiva con los siguientes integrantes:

#### **Presidente**

Demetrio Vicente González

#### **Vicepresidenta**

Paloma Calvo Sánchez

#### **Secretario**

Bernardino Sánchez González

#### **Tesorero**

Domingo Hernández Vicente

#### **Vocal**

Luis Macías Fernández

#### **Vocal**

Ana Isabel Rodríguez Fernández

#### **Vocal**

Fernando Luis Sánchez Pérez

#### **Vocal Ávila**

Miguel Luis Jiménez Rodríguez

#### **Vocal Madrid**

vacante

#### **Vocal Cáceres**

vacante

#### **Vocal Palencia**

Ángel Albillo Natal

## **Vocal Soria**

vacante

## **Vocal Valladolid**

Juan José Esteban Ordorica

## **Vocal Zamora**

Fernando Pérez Collantes

Agradecemos a Lorenzo Díaz, Filiberto Durán, Juan Alejandro Vicente, Luis Sánchez y Valeriano Hernández, vocales salientes, su trabajo y dedicación durante los últimos años.

## **4.- Desarrollo de Actividades**

En general durante 2022 hemos observado una disminución de la participación.

En 2023, con la incorporación de un buen número de socios, parece que se remonta esa sensación.

### **4.1.- Juegos de Mesa**

Quedaron interrumpidos por el confinamiento y se han reanudado en noviembre de 2022.

### **4.2.- Deportes**

Gran participación en los campeonatos de Golf en 2019 y 2022, con compañeros de Madrid, Ávila, Zamora, Palencia y Salamanca y cuyos ganadores fueron los compañeros José Pablo y Félix Montes, respectivamente.

Se consolida el Tiro con Arco en 2019 y 2020 gracias a nuestro compañero Javier Salamanca, del Club "Arqueros de Villamayor" que también han podido disfrutar nuestros nietos.

En 2019 se celebró el último campeonato de petanca. Esperamos reactivar este deporte en 2023.

### **4.3.- Concursos de Relatos y Fotografía**

El ganador del V Concurso de Relatos de 2019 fue Mateo Martín Berrocal con su obra titulada “UN ENCUENTRO INESPERADO”.

El ganador del V Concurso de Fotografía de 2019 fue Manuel María González Sánchez, con su obra “HORIZONTE”.

La ganadora del VI Concurso de Relatos de 2022 fue M<sup>a</sup> Guadalupe Sanchón de Castro con su obra titulada “EN LA ORILLA DEL RIO”.

La ganadora del VI Concurso de Fotografía de 2022 fue María Teresa Pérez Vega, con su obra “ME MIRAN”.

El premio para todos los ganadores consiste en un almuerzo para dos personas obsequiado por el Hotel Tryp Montalvo de Salamanca.

Tanto los relatos como las fotografías están publicados en nuestra WEB [www.asojubidueno.es](http://www.asojubidueno.es).

### **4.4.- Actividades de la Coral**

En este año la Coral ha seguido progresando bajo la batuta de nuestro director Alejandro Gago. Formada por 34 cantantes. Centró sus actuaciones en la época navideña, fundamentalmente en residencias de mayores, y en la misa de Navidad que se celebra en Salamanca.

### **4.5.- Grupo de Senderismo de Salamanca**

Cada año pensamos que hemos llegado al máximo de disfrute y que no puede mejorarse.

Para contradecirlo leer esta relación:

#### **Primavera 2019:**

- Chorro de la Meancera en el Gasco (Hurdes de Cáceres)
- Pico Cervero y la Honfría en la Sierra de las Quilamas de Salamanca
- Villafranca de la Sierra/Navacepedilla de Corneja en Avila
- Valle del río Sangusín en Salamanca
- Caminito del Rey y Torcal de Antequera en Málaga

### **Verano 2019:**

- Ascensión al pico Morezón en el macizo central de Gredos en Avila.
- Ascensión a los Dos Hermanitos, La Ceja, Hoya Moros y El Calvitero en Sierra de Béjar de Salamanca.
- Ascensión al Morezón y al Pico Torozo en Gredos.

### **Otoño 2019:**

- Arribes del río Agueda en Salamanca
- Corredor Verde del río Tormes en Puente Congosto en Salamanca
- Pasarelas del río Paiva en Portugal

### **Primavera 2020:**

- Ribera de Acebo en Sierra de Gata (Cáceres)

### **Verano 2020:**

- Meandro Melero por Salamanca
- Puerto del Tremedal y Peñanegra de Becedas
- Laguna de Majalaescoba y 5 lagunas
- Laguna grande de Gredos

### **Invierno 2021:**

- Casas del Conde, San Martín del Castañar, Sequeros
- Cepeda, Herguijuela de la Sierra, Madroñal
- San Miguel de Valero, El Tornadizo, Puente Rando, San Esteban de la Sierra y Santibañez de la Sierra

### **Invierno 2022:**

- Navarredonda de la Rinconada, Cueva de la Mora, La Bastida
- Riveras de Castronuño (Zamora)
- Basuraleza en el Azud de Riobos

### **Primavera 2022:**

- Tornavacas, Jerte, Garganta de los Papuos
- Paso de los lobos, Monsagro
- Rivera del río Corneja
- Camino de Santiago (Santiago de Compostela a Finisterre)

## **Otoño 2022:**

- Santiago de Aravalle, Puerto de Castilla
- El Bierzo (Astorga, Castrillo de los Polvazares, Villafranca del Bierzo, Ponferrada, Peñalba de Santiago, Valle del Silencio, Las Médulas)

## **Invierno 2022:**

- Valdelageve, Montemayor del Río

El grupo cuenta con 170 senderistas, algunos de Ávila, de Cáceres y de Valladolid, por lo que se procura programar rutas en varias provincias, al alcance de casi todos.

Estos años sólo hemos tenido que lamentar el accidente de Julián, nuestro guía, que acabó en una dolorosa luxación de hombro.

### **4.6.- Viajes culturales**

Como ya viene siendo habitual los últimos años, hemos mezclado la actividad cultural con el ocio y el senderismo.

En 2019 volvimos a Madrid, a sus museos, a pasear, a su vermicel, sus calamares... y al Teatro (West Side Story). El viaje fue multitudinario (más de 100 personas).

En noviembre de 2022 repetimos viaje a Madrid, pero Matilda tuvo menos éxito de público (60 personas).

Estupendo descubrimiento para muchos de nosotros fue Madrigal de las Altas Torres en Mayo de 2022, de la mano de Miguel Luis, nuestro Delegado en Ávila.

En Marzo de 2022 llevamos a cabo una actividad de limpieza de las riberas del Azud de Riobos (Salamanca) en el marco del proyecto LIBERA de la ONG SEOBirdLife.

### **5.- Celebración de la Navidad**

En 2019, en Ávila, Béjar, Cáceres, Palencia, Soria, Salamanca, Valladolid y Zamora tuvieron lugar las comidas y cenas de confraternidad.

En Soria y Salamanca, además, se celebraron misas en recuerdo de los compañeros fallecidos. En Salamanca, el Coro de la Asociación sigue acompañando brillantemente este acto.

Después de dos años, 20 y 21, volvimos a vernos en la Navidad de 2022, con las excepciones de Madrid, Cáceres y Béjar.

Igualmente se celebraron las misas por los fallecidos en Soria y Salamanca.

## **6.- Canales de comunicación**

Se ha conseguido incorporar a dos personas que están siendo fundamentales para mantener activos y actualizados nuestros canales y redes sociales: Flor Rodríguez de Ocampo (redactora-cronista en Facebook) y Juan Garay Heras (página Web, revista y sistemas de información).

### **6.1.- Revista semestral**

La última que publicamos fue la del primer semestre de 2019.

El compromiso de la Junta Directiva es el de volver a su publicación periódica en el mes de Junio, una vez acabadas las actividades del primer semestre de 2023.

### **6.2.- Página WEB**

Nuestra página WEB es, sin duda, la mejor y más completa de todas las de las Asociaciones de Jubilados.

La forma y el contenido han ido evolucionando a lo largo de los 10 años de funcionamiento. Por ejemplo:

- Ya están digitalizadas y disponibles todas las revistas publicadas hasta la fecha, todas las memorias, estatutos, reglamentos, etc...
- El álbum de fotos antiguas ha ido creciendo, sobre todo durante los días del confinamiento, gracias a las aportaciones de varios socios.
- Todos los acontecimientos de la Asociación están registrados digitalmente: viajes, concursos, deportes, juegos...

- La digitalización de fotos en papel se ha culminado gracias al trabajo y dedicación de nuestro nuevo colaborador Juan Garay.

### **6.3.- Redes sociales**

- La cuenta de Facebook ha pasado de 104 a 182 seguidores.
- La nueva cuenta de Instagram ya tiene 107 seguidores.
- El correo electrónico, más fácil de usar y cada día más necesario para comunicarnos con agilidad, sigue su crecimiento. Hemos pasado del 60% al 84% de socios que nos han facilitado su dirección de correo.

### **7.- Museo de Herramientas de Trabajo**

Entrecomillamos a continuación la sucesión de avatares que ha seguido este proyecto desde su comienzo con el objetivo de tener siempre una visión completa del mismo:

“El proyecto de colaboración con España Duero para poner en valor el Inventario de Herramientas de Trabajo se puso en marcha en el mes de Junio de 2017.

España Duero nos cedió el antiguo local de la Biblioteca del Barrio Garrido en Salamanca que se convirtió en almacén, taller de reparación, cuarto de limpieza y museo provisional.

Se ha comenzado por la recopilación de piezas (aproximadamente 400) que estaban distribuidas en varios locales.

Se han trasladado 3 camiones y varios coches particulares de material.

Se han desmontado estanterías y montado nuevamente en el nuevo local.

Las piezas son muy diversas y de épocas que van desde las primeras décadas del siglo XX hasta hoy.

En definitiva, se ha conseguido que piezas destinadas a la chatarra se conviertan en una colección con un valor emocional e incluso histórico, que es difícil que nadie se pueda atrever a renunciar a él.

En estos momentos falta la tarea de describir y elaborar una ficha técnica de cada uno de ellos.

Actualmente la mayoría se ubican en el local de la antigua biblioteca del Barrio Garrido en Salamanca, perteneciente a la Fundación FUNDOS y otra parte en las dependencias del edificio de Plaza de los Bandos, perteneciente a Unicaja Banco.

En el mes de setiembre de 2018 FUNDOS nos comunica con una semana de antelación que debemos abandonar el local.

Después de diversas “conversaciones” la Fundación acordó dividir el local en dos partes, una para ubicar el Monte de Piedad y el resto para almacenar nuestras máquinas.

El equipo de trabajo volvió a ponerse el “mono” y trasladó todo el material a la zona destinada para ello, plastificándolo convenientemente para evitar el polvo.

Después de estos primeros pasos y la sucesión de esos acontecimientos en cuanto a la ubicación de la colección, la Asociación, a través de Demetrio Vicente, miembro del Patronato de la Fundación Caja Duero, planteó a ésta, en su reunión de fin de año de 2018, las siguientes reflexiones y propuestas:

- Que esta colección debe conservarse y considerarla patrimonio de todos los que pertenecieron a la Caja.
- Que debe ir siempre asociada al nombre de Caja Duero.
- Que la colección podría ampliarse a aspectos documentales, fotográficos, artísticos, etc.. y que debe permanecer en la ciudad de Salamanca, origen de Caja Duero.

Para conseguir estos objetivos la Asociación entiende que la mejor solución es que la Fundación Caja Duero se haga cargo de la colección, que Unicaja Banco, propietaria de la misma la ceda a la Fundación en la forma que se vea más conveniente y que la Asociación se comprometa a mantenerla, ampliarla y a difundirla con carácter indefinido, por lo que propone al Patronato de la Fundación Caja Duero:

- 1.- Crear un Museo Caja Duero, cuyos fondos estarían en principio constituidos por esta colección.
- 2.- Ubicarlo físicamente en el edificio de San Eloy.

3.- El proyecto se completaría con la creación de un museo virtual para difundirlo en las redes sociales a cualquier tipo de público.

4.- La mano de obra necesaria para la creación, difusión y mantenimiento sería prestada por personal de la Asociación, mientras ésta exista y disponga de recursos humanos suficientes.

El Patronato se dio por enterado y acogió positivamente estas propuestas pero no tomó ninguna decisión.”

**A final del año 2019 recibimos información verbal de que nuestra sede social se trasladará a la Escuela de San Eloy en Salamanca y siendo también sede definitiva del museo.**

**En Junio de 2020, recién salidos del confinamiento, la FUNDOS nos comunica que debemos abandonar el local.**

**Volvimos a ponernos el mono y la mascarilla de trabajo (seguimos en plena pandemia) y llevamos todo el material a una nave de Unicaja en el Polígono de El Montalvo en Salamanca.**

**Desde entonces no hemos vuelto a tener noticias ni del traslado de la sede ni del museo.**

### **8.-Marco de relación con Unicaja Banco, Asociación Cultural y Recreativa El Lazo y con la Fundación CajaDuero**

Por parte de Unicaja Banco no se nos ha comunicado ninguna modificación a nuestro modelo de relación. Por tanto seguimos disfrutando de las instalaciones de nuestra sede social en Pasaje Caja de Ahorros y nos siguen cubriendo los principales gastos corrientes (luz, calefacción, limpieza y algún material de oficina). Han dejado de abonar el teléfono y el correo, que por razones de rapidez lo estamos sustituyendo por el correo electrónico.

Con motivo de nuestro viaje a Málaga en Mayo de 2019 mantuvimos una reunión con el Presidente de la Asociación Cultural y Recreativa el Lazo, de Unicaja, en la que nos manifestó nuevamente su intención de que nos integrásemos en su organización en la forma que se acordara como más conveniente para ambos.

Le trasladamos que nuestra postura era la de seguir siendo una asociación independiente de Lazo, pero que cualquier acuerdo tendría que ser debatido y

aprobado por esta Asamblea en sesión extraordinaria. Desde entonces no se nos ha vuelto a sugerir ninguna actuación en ese sentido.

Hemos conocido que la Asociación de Jubilados de Caja España se ha integrado en la de Unicaja.

Por otra parte, informamos que Demetrio Vicente González fue relevado de su puesto en el Patronato de la Fundación Caja Duero, a propuesta de Unicaja, a la que estaba representando a título particular, no como Presidente de nuestra Asociación.

Finalmente damos las gracias a todos los asociados que han participado en las actividades programadas y especialmente a los que no siendo miembros de la Junta Directiva han colaborado a lo largo del año en su preparación y desarrollo Julián Borrego, Flor Rodríguez, César Redondo, Luis Sánchez y Juan Garay.

Solicitamos a los presentes en la Asamblea la aprobación de esta Memoria Anual, la cual queda a disposición de cualquier socio que la solicite y hoy mismo será publicada en nuestra página Web.